



México es número dos de la OCDE en alza a los salarios mínimos, detrás de Turquía

REDACCIÓN, CIUDAD DE MÉXICO

— La OCDE reportó que otros países con aumento al ingreso mínimo son Chile, Francia, Bélgica y Nueva Zelanda. PAG. 16

México, segundo en alza al salario real en OCDE

Costo de vida. En 19 de los 38 países del organismo el encarecimiento superó a las mejoras en los ingresos; en varias naciones aún hay espacio para elevar sueldos

REDACCIÓN
CIUDAD DE MÉXICO

México se colocó como el segundo país con mayor incremento al salario mínimo real entre las naciones que conforman la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), solo por detrás de Turquía, en un contexto donde la inflación a escala global alcanzó su nivel más alto reportado en los últimos 40 años y los trabajadores informan una pérdida importante de su poder adquisitivo.

En su reporte "Salarios mínimos en tiempos de inflación creciente", la OCDE refiere que el salario mínimo real es el verdadero poder adquisitivo que tiene un trabajador con el pago que recibe

por su trabajo; pero con el incremento acelerado en los precios de bienes y servicios, el mercado laboral y las políticas sociales tienen un papel crucial en la protección de los niveles de vida.

Según el informe, hasta septiembre de 2022 Turquía registró un incremento anual en su salario mínimo real de 15.9 por ciento y fue seguido por México de 12.2 por ciento.

Sin embargo, México fue el que tuvo un mejor panorama pues en Turquía la inflación al noveno mes del año estaba en 20 por ciento (por encima del incremento al salario mínimo real) mientras que en México era de 8.7 por ciento (cifra por debajo del alza salarial).

La OCDE precisó que México es el país con el mayor porcentaje de trabajadores que ganan un salario mínimo o menos, con 70 por ciento, seguido de Corea que suma casi 60 por ciento y muy lejos de Bélgica, que tiene menos de 1 por ciento.

Otros países que registraron incrementos positivos en el salario mínimo real fueron Chile (4.4 por ciento), Francia (2.3), Bélgica (1.8), Nueva Zelanda (1) y Japón (0.1 por ciento).

En contraste, Holanda no registró variaciones en su salario mínimo real y se observaron disminuciones en el resto de países de la OCDE; las más pronunciadas se presentaron en Letonia (18.1 por ciento), República Che-



ca (9.7), Estonia (9.4), Eslovaquia (9.2), Lituania (8.4), Polonia (8.3), Estados Unidos (7.6) y Costa Rica (7.5 por ciento).

En este contexto, la OCDE señaló que aunque la alta incertidumbre y una desaceleración significativa en el crecimiento económico pueden sugerir cautela al aumentar los salarios mínimos, varios países tienen márgenes para ir más allá de los niveles actuales y proteger, al menos parcialmente, a los trabajadores más vulnerables.

Además el organismo indicó que al tener en cuenta los diferentes marcos institucionales y los mecanismos de mejora, es importante que los salarios mínimos se ajusten periódicamente.

Hasta septiembre de 2022, la inflación anual entre naciones de la OCDE, medida por el Índice de Precios al Consumidor (IPC) aumentó a 10.5 por ciento.

El informe revela que se registró un alza de precios superior a 20 por ciento en 19 de los 38 países de la OCDE. Las tasas más altas fueron en Estonia, Hungría, Letonia, Lituania y Turquía.

Programas sociales

La OCDE destacó la importancia de que se impulsen en los países políticas públicas que ayuden a mitigar los daños que causa la inflación alta, resaltando tres áreas clave: mejorar los salarios mínimos, apoyo a los ingresos y pensiones.

Por un lado apuntan a que el apoyo al costo de vida para los hogares es una parte importante de las respuestas de los gobiernos, destacando algunas ideas como los toques de precios, los pagos únicos y la indexación de los beneficios sociales.

No obstante, la OCDE remarca que algunos alzas pueden tener riesgos para la economía del país.

Además se tiene que trabajar en proteger a pensionados, pues los jubilados de bajos ingresos sufren y necesitan una respuesta de emergencia, como adelantar las actualizaciones programadas para sus beneficios.

Contrastes

Alza real de salarios mínimos de 2021 a la fecha

● % Positivo

● % Negativo

